

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCION

Rambía de San Juan, 53 principal

ADMINISTRACION

Rambía de San Juan, 74, imprenta

AÑO III

Tarragona: domingo 17 de Enero de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre. Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 541

Voluntarios para CUBA y FILIPINAS

Se alistán desde los del actual reemplazo hasta los 40 años de edad, según Real orden de 13 de Enero último, con opción á buen premio y DOS PESETAS de socorro hasta el día de embarque.

Para contratarse á PEDRO MAGRINA, Hospital, 3, entresuelo y á PEDRO MARTI (a) RONDÁN, plaza de la Fuente, 27, 1.º.—TARRAGONA.

LEÓN XIII Y LA PAZ

Con este epigrafe ha publicado el *Heraldo de Aragón*, el siguiente artículo, que reproducimos por las hermosas verdades que contiene y en las cuales se encierran, tal vez, las salvadoras soluciones á las desventuras de la patria.

El Papa ha hablado de nuevo. Sus frases dirigidas á la señora que ocupa el Trono de España, tendrán la resonancia de todas las que de tan alto vienen y la que corresponde á consejos como los que éstas envuelven referentes á la pacificación de Cuba.

Toda la política de León XIII se cifra y compendia en la pura y verdadera doctrina cristiana. Todos sus actos tendieron á conseguir la paz universal. La guerra atiza los odios, enciende las pasiones, perturba los espíritus, aniquila los Estados y consume la sangre de los contendientes: eso no quiso Cristo; eso no quiere su representante en la tierra.

La paz, auna los corazones, convierte las voluntades, doma las pasiones, aplaca odios, fomenta los intereses materiales y consolida la moral: eso quiso Cristo; eso quiere su Pontífice.

En las tremendas y acerbadas luchas de nuestros días, la voz de León XIII resonó siempre predicando la fraternidad. Tan lejos ha ido en su amor al sosiego de los espíritus, que no solo se dirigió, cuando habló en sus Encíclicas, á los católicos, sino á todos los hombres de buena voluntad.

Muere un ateo célebre sin abjurar de sus errores, y lejos de anatematizarle, demuestra su propiedad de decir: ¡Así podrá presentarse ante el Altísimo como hombre sincero!

Solicita llegar á las gradas de su Trono un emperador protestante y las puertas del Vaticano se le abren y bendice al anti católico.

Quiere demostrar su grandísima tolerancia y regala á un Prelado un día, como grande obsequio, la constitución de un pueblo moderno que sanciona la libertad de cultos.

En todo momento León XIII se muestra altruista, paternal, tolerante, pío.

Todos los documentos que ha suscripto y todos los discursos que ha pronunciado, ungidos fueron con el sello de la sabiduría, pero también con un espíritu amplio, que ha hecho resonar sus palabras dentro y fuera de los límites del orbe católico.

Cuando apuntaba una lucha civil en la península, de Roma vino el freno. Hoy, que una guerra devastadora y más triste que ninguna asuela el territorio español, del Vaticano vienen acentos de paz.

Aconseja que se la logre. Para León XIII es lo de menos la concesión de la autonomía ó de más limitadas reformas: para él lo importante, lo que le preocupa, es que acabe la matanza. Nosotros no discutimos si el señor Cánovas, resultando cierto lo que se dice, obra bien ó mal, bajo el punto de vista político, rechazando mediadores y oponiéndose á concesiones de cierto género.

Nosotros, no pensamos en este momento más que en lo que significa la actitud del Papa.

Es más propio del alto sacerdocio á que sean las almas, aconsejar la paz que predicar la guerra. El Papa, erguido en su alta silla, extendiendo los brazos sobre una nación revuelta para bendecir á todos y aconsejarles depongan sus rencores, parece la esperanza tiñendo de alegres tonos un horizonte sombrío.

León XIII acomete una obra que arranca del mismo corazón de su elevado ministerio. Sus palabras serán desoidas ó labrarán hondamente en el ánimo de los gobernantes, pero lo que es seguro, que católicos y no católicos, los sumisos y los inobedientes, los fieles y los rebeldes, al oír este acento sereno en el fragor de la lucha, reconocerán que es una voz buena, que es un corazón sano, que es un espíritu grande aquel que con sus actos recuerda las sublimes frases evangélicas.

— ¡Paz, paz entre los hombres!

Testamento original

Los periódicos de París dan cuenta de un testamento verdaderamente interesante, que ha sido abierto á la muerte Mme. Brasseux, excelente parisiense y amable sexagenaria.

No teniendo más que parientes lejanos, á los cuales apenas conocía, y padeciendo una enfermedad crónica, Mme. Brasseux, sin la alegría de su carácter, hubiera muerto sola y abandonada, víctima quizás de intrigantes ó de ávidos criados. Dueña de sí misma, conservó la administración de sus bienes, y dotada de espíritu independiente, se creó la más agradable existencia del mundo.

Resuelta á no rodearse más que de gente joven ó alegre, había tomado por sirvientas cinco bonitas muchachas que mariposeaban alrededor de ella vestidas de varios colores.

Todas las semanas daba un gran baile, donde no iban más que las personas que respondían á su programa. Sentada cerca del piano, veía con placer bailar. Al cenar, referíanle chistosos chascarrillos é historietas. Una vez que uno le reprochó no ser bastante severa en la elección de sus invitados, añadiéndole que había algunos que no volverían más, le contestó Mme. Brasseux:

— Llamaré á otros. Sufro tanto, que es necesario que me perdonen mi egoísmo. No recibo para que se diviertan mis invitados, sino para distraerme yo.

Un ejemplo demostrará cómo escogía sus relaciones. Como tenía miedo á los coches y temía la soledad, casi siempre que salía á la calle hacia sus excursiones en ómnibus. Un día se sentó junto á ella en el ómnibus una muchacha. Observó su rostro, y encontrándole alegre trabó conversación con ella; como la muchacha era de inteligencia despierta y de agradable conversación, M. Brasseux, antes de apearse, hizo que le prometiera ir á su casa, como lo verificó al día siguiente, siendo desde entonces una de las concurrentes más asiduas á sus bailes.

La enfermedad ha triunfado de la alegría, y Mme. Brasseux ha muerto con la sonrisa en los labios. Pocos días despues se ha abierto su testamento, que había hecho ante notario; testamento curioso y que da verdadera idea del carácter de Mme. Brasseux.

A sus lejanos parientes, para que no hagan ninguna reclamación, les deja algunos centenares de miles de francos, y á los que ha tenido al lado durante su vida y que han sido el encanto de su vejez, á sus invitados, á los bailarines, á las mismas criadas les lega lo que ella llama recuerdos, y que ascienden á dos millones de francos.

A uno de los antiguos candidatos de la Chaussée-d'Antin, el distinguido escritor Jehan, le lega 3.000 francos; parece que baila bien.

La joven que conoció Mme. Brasseux en un ómnibus hereda 8.000 francos, y cada una de las cinco criadas disfrutarán su salario y tendrán la manutención y la habitación aseguradas durante catorce meses.

En fin, todas las personas que, durante su larga vida, han sido útiles ó agradables

á Mme. Brasseux, tendrán un recuerdo de ella: Así, un joven pasante de abogado, que un día le llevó dinero y le dió un consejo gratuitamente, hereda 12.000 francos.

Sus invitados recuerdan ahora estas palabras que Mme. Brasseux repetía con frecuencia, sin que ninguno se fijase en ellas: — Los que traten de agradarme y se porten bien conmigo, no perderán el tiempo, porque yo no soy ingrata.

En efecto, Mme. Brasseux se ha pasado la vida haciendo y deshaciendo su testamento, tachando nombres y escribiendo el de aquellos á quienes era deudora de un servicio ó de una distracción.

Información comercial

Barcelona, 15 Enero.

Vinos y alcoholes.—El mercado de vinos no presenta variación.

El de caña, debido á las pocas existencias y al ser muy limitados los arribos, sostiene firmes los precios.

Los residuos acusan poca variación y el movimiento en los orujos es nulo, siendo los precios de cotización nominales.

El mercado de destilados encalmado y los precios poco firmes á causa de la concurrencia que pretenden hacer las casas valencianas instaladas últimamente en nuestra plaza para vender alcoholes rectificados.

Por la misma razón antes dicha, los precios de cotización son algo indecisos, no siendo difícil que los rectificados disminuyan y lo aumenten los destilados para ponerse en condiciones de lucha.

Las existencias de alcoholes destilados escasas.

Cotizamos hoy: Vinos Cariñena, de 16º de 26 á 28 pesetas los 121'60 litros.

Vinos Priorato, primeras clases, de 26 á 30 pesetas, los 121'60 litros; otras calidades, de 23 á 25 id. id.

Vinos nuevos Valencia, de 20 á 22 pesetas los 121'600 litros y los de más grado hasta 25 id.

Vinos alicantinos de 13º á 14º, primeras clases, de 23 á 25 pesetas los 121'600 litros; alicantinos corrientes, de 20 á 23 id. id.

Vinos manchegos blancos, de 12º á 13º, de 22 á 25 pesetas, los 121'600 litros.

Vinos blancos de Brañm (Vilabella), de 12º á 13º, de 22 á 25 pesetas, los 121'600 litros.

Aguardiente de caña, de 20º, de 66 á 68 duros pipa; id. de 28º, de 86 á 90 duros los 470 litros.

Alcoholes.—Residuos, de 35º, de 82 á 84 duros jerezana, sin casco; orujo, de 35º, de 84 á 85 id. id., id. destilados, de 35º de 93 á 94 id. id., id. rectificados, de 39º á 40º, de 106 á 114 duros los 500 litros con casco.

Valladolid, 13 de Enero.

En los almacenes generales han entrado 500 fanegas de trigo, pagándose á 50 y 50'25 reales las 94 libras.

En el Canal han entrado 250 fanegas de trigo, pagándose á 50'25 reales las 94 libras.

Las harinas se cotizan á los precios siguientes:

Harina de 1.ª, á 17'50 reales la arroba; 2.ª, á 17, y 3.ª á 15, con sacco sobre vagón.

Y los menudos á los siguientes: Tercerilla, á 10'50 reales arroba; cuarta, á 22 la fanega; comidilla, á 14; salvadillo, á 10; triguillo, á 20.

Daimiel, 12 Enero.

Como la cosecha de aceite fué nula aquí, ni se presentan siquiera compradores.

Del viejo, que es poco lo que queda, ya se va vendiendo caro, á 48 reales la arroba.

El movimiento de vino es regular; en quince días han salido 8.000 cántaros blanco á 10 reales y 16.000 tinto á 11.

También se han vendido unas 6,000 fanegas de trigo á 46 y 47 reales, y se ofrecen 2,000 más á 48, que no encuentran tomadores.

Los sembrados mal, muchas lluvias y frios, prosperando poco.

Los precios que han regido en el mercado han sido:

Trigo 46 reales fanega; idem hombrilla, 43 idem candeal, 47; id. blanquillo, 42; id. rojo, 48; id. común 44.

Arévalo, 12 de Enero.

El mercado muy reducido de entradas á causa de estar lloviendo toda la noche y el día de hoy, sin dejarlo siquiera un momento.

Los compradores con deseos de trigo.

Se ofrecen varios vagones á 50 reales y no pagan más que á 49'50, pero las últimas se han concertado á 50.

En el mercado han regido los siguientes precios:

Trigo 49 y 49'50 reales fanega; centeno 34; cebada 33; algarrobas 42.

Política jocosa

ARRANCAR LA MASCARA

Cosa muy fácil en política. En los bailes de trages á que los políticos concurren se practica con frecuencia la operación de arrancarse las caretas unos á otros.

Por más que algunos lo eviten tenazmente no pueden resistir por mucho tiempo, cuando la opinión pública coloca su pesada mano de hierro sobre sus semblantes disfrazados. Al quedarse desenmascarados públicamente pocos son los que bajan la vista avergonzados; los mas se quedan riendo muy satisfechos y buscan en seguida otra careta diferente para embromar en otro salón donde no sean conocidos.

A otros se les cae á lo mejor al tomar parte en la danza política sin necesidad de que se les arranque nadie, y no falta tampoco quien se la quite él mismo en un arrebato de ira, ó sofocado por el calor de la ambición.

Hay también políticos que llevan la máscara muy sujeta é impenetrable á las escrutadoras miradas del público; pero tarde ó temprano se la dejan arrancar, cuando ya no les importa nada que conozcan su verdadero semblante.

En política se usan con mucha profusión las caretas, porque además de ser muy útiles y de poco coste, están los almacenes llenos y todo el año es carnaval.

J. R. A.

Extracto del Boletín Oficial

Circular del señor gobernador interesado en la captura de varios reclutas de la Zona de reclutamiento de Villafranca del Panadés.

—Expone el presupuesto carcelario del partido de Montblanch.

—Anuncia el cese de don Enrique Martínez Cardaña del cargo de inspector técnico de la Renta del Timbre.

—Circular de la Tesorería de Hacienda autorizando á los agentes ejecutivos para seguir los procedimientos contra los deudores á la Hacienda.

—Edictos de subastas de fincas embargadas á contribuyentes de los distritos de Cambrils y Vinebre.

—Las Alcaldías de Gratallops, Vallfogona, Lloá, Figuerola, Montreal, Caseras y Ametlla anuncian la confección del apéndice al amillaramiento.

—La de Figuerola publica las vacantes de los cargos de depositario y recaudador de dicho Municipio.

—El Juzgado de primera instancia de este partido saca á pública subasta una pieza de tierra situada en el término municipal de esta ciudad y otra enclavada en el de Rourell.

—El de Vendrell cita á Antonio Ferré y Grau.

Noticias Locales

Durante todo el día de ayer cayó sobre esta ciudad una tranquila y continuada lluvia, que convirtió nuestras calles en un inmenso barrizal.

Las vías del puerto, especialmente, más parecen charcos pantanosos prolongados que calles destinadas al tránsito público, sabiendo de alguna casa de comercio que por tal motivo se vio ayer obligada a suspender sus habituales faenas.

Si el Ayuntamiento no puede o no quiere proceder al arreglo definitivo de aquellas calles, creemos llegada la ocasión de consultar al comercio si está dispuesto a cooperar en alguna forma a dicho fin, antes que seguir sufriendo los inconvenientes y perjuicios por el actual estado de cosas.

Si a esta consulta se llega, tenemos la seguridad de que no será el comercio quien se niegue a contribuir a tan precisa mejora.

La Juventud Republicana de esta ciudad celebrará hoy junta general.

En la noche del pasado viernes el cabo de serenos de la parte alta detuvo a una paloma que armaba escándalo, siendo puesta a disposición del señor inspector de Higiene.

Esta noche habrá el acostumbrado concierto en el gran café de París por los profesores señores Sabatés y Ricomá.

A causa del mal tiempo la sociedad «Unión Agrícola», suspendió el primer baile de máscaras que debía celebrarse ayer noche, el cual tendrá lugar esta noche y atendidos los preparativos podemos augurar que será lo más bonito.

El baile que debía celebrarse anoche la distinguida sociedad «Ateneo», en razón al mal estado del tiempo, fue suspendido ayer, y se dará hoy a la misma hora.

Sabemos positivamente que estará concurridísimo.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio inserto en el lugar correspondiente, de la antigua casa Vinda de Fontanilles, situado dicho establecimiento en la calle del Portalet, 5, en el cual se anuncian nuevas y positivas rebajas en los géneros que quedan en existencia.

Esta noche a las nueve y media celebrará su segundo baile de máscaras la Sección Recreativa de la distinguida sociedad «Fomento de Tarragona», el que como de costumbre se verá favorecido por las simpáticas y bellas señoritas que concurren en dicho centro.

El cabo de serenos de la parte alta detuvo en la noche del pasado viernes a un borracho que escandalizaba en la calle del Trinquet, siendo encerrado en el cuartel de detenidos.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche de nueve a doce en el concurrido café del Centro a trio de bandurria, violoncello y piano por los concertistas señores Terraza, Alexandre y Sabater.

- 1.º Sinfonía «Semiramis».—Rossini.
- 2.º Fantasia ópera «Hagónotes».—Meyerbeer.
- 3.º Final de la ópera «Luccia».—Donizzetti.
- 4.º «El chaleco blanco».—Chueca.
- 5.º «Dinorah», walses.—Meyerbeer.

La sociedad de seguros La Vida, representada por nuestro querido amigo don Vicente Zazarca, San Agustín, 5, tiene un fin altamente moral, como lo prueba la sencilla explicación del seguro planteado por la misma.

El seguro de La Vida consiste en lo siguiente: se aseguran 100 y a los cinco años solo sobreviven cuarenta; estos cuarenta se reparten entre sí, en proporción de las cuotas que han satisfecho, todo lo que han entregado los 100, los intereses que haya producido ese capital durante los cinco años y los intereses de esos intereses. Los cuarenta sobrevivientes heredan a los que fallecen todo el capital que entregaron lo que ha producido ese capital durante cinco años y los productos de esos productos.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el Bolado Serra. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, rambla de San Juan, número 57.

Noticias Provinciales

En la relación oficial de bajas en el ejército de Cuba, correspondiente al mes de Octubre, figura el soldado de la ciudad de Reus, Claudio Roca, artillero, fallecido a consecuencia del cólera.

De nuestro corresponsal en Vendrell.

El próximo sábado día 23 del corriente tendrá lugar en el teatro de la sociedad recreativa Casino Circo una gran velada literaria-musical de carácter público, en la que tomarán parte además de la sociedad coral la Lira Vendrellense, nuestros compatriotas, residentes en Barcelona y eximios concertistas Pablo Casals y Bienvenido Socías y además todos los elementos que en literatura aquí se encuentran, destinando lo que se recaude de entrada, a la junta benéfica encargada de arbitrar recursos para los hijos de esta localidad que lleguen enfermos o heridos con motivo de las guerras de Cuba y Filipinas. ¡Última que no pueda celebrarse en día festivo!

La suscripción voluntaria destinada a dicho objeto actualmente asciende más de 500 pesetas.

El movimiento de nuestra población, ocurrido durante el pasado año, según estado del Registro civil, es el siguiente: Defunciones varones, 66.—Hembras, 48.—Total 114.

Nacimientos, varones 80.—Hembras 55.—Total 135, resultando un aumento de población de 21 individuos; siendo en número de 36 los matrimonios celebrados.

En el mes de Diciembre último la Congregación de la Caridad Cristiana, distribuyó a los enfermos pobres los vales siguientes:

Pan 21; carne 13; gallina 18; leche 11; huevos 3; bacalao 2; jabón 5; aceite 2; importando en conjunto la cantidad de 130'90 pesetas.

A las diez de la mañana del miércoles tuvo lugar en los almacenes de la estación tres subastas consistentes en la primera en unas cien mangas-filtros, siendo adjudicadas al mayor postor por la cantidad de 30 pesetas; la segunda consistente en una pipa vacía, que fue adjudicada al mayor postor por 6 pesetas; y la tercera consistente en once bocoyes deteriorados, que fueron adjudicados al mayor postor por la cantidad de 52 pesetas; de lo cual levantó la correspondiente acta el señor jefe de la estación firmándole dos de los señores que fueron presentes al acto.

De gran utilidad para la clase agrícola y con el título de *El Algarrobo*, se ha publicado una importantísima obra, debida a grandes estudios y experimentos al conocido propietario de esta villa don Joaquín Bassa, comprendiendo los trabajos siguientes: El algarrobo, su descripción, multiplicación, cultivo, zona, enemigos que tiene, utilidades que reporta y cuanto se relaciona con el conocimiento de tan útil árbol.

Mañana, después del oficio que se celebrará en la iglesia parroquial, tendrá lugar la antiquísima tradición benéfica de los animales y caballerizas con motivo de celebrarse la fiesta de San Antonio Abad.

La sociedad coral «La Lira» está organizando una serie de bailes públicos de Carnaval, los cuales serán celebrados en los espaciosos salones del Tivoli, habiéndose anunciado en carteles las condiciones de los mismos, y que con seguridad se verán sumamente concurridos.

Probablemente en el Casino Circo se celebrarán únicamente dos bailes, siendo exclusivamente de máscaras.

El maestro auxiliar interino de la escuela pública superior de niños de Tortosa don Manuel Montagut Pallarés, y don Rafael Montesinos maestro interino de Amposta, para el cual fue nombrado por el excelentísimo señor rector de la Universidad de Barcelona, ha tomado posesión de su destino.

Han sido asaltada la casa de un vecino de Vilanova de Escornalbon, llevándose los ladrones la friolera de 6.000 duros en monedas de oro, que se dice guardaba en una cómoda.

Los autores del hecho, que debieron marchar sin duda a cambiar el oro, no han podido ser habidos.

Los republicanos de la vecina villa de Vilaseca tienen proyectada para el sábado 23 de los corrientes, una velada, en la que tomarán parte varios representantes de la Juventud republicana de esta ciudad, del «Centro Autonomista» y de la Juventud republicana de Reus. También concurrirá a dicha velada una representación de nuestro colega La Autonomía que vé la luz pública en esta última ciudad.

Los mozos de Reus comprendidos en el alistamiento que acaba de formar el Municipio y que debe servir de base para el sorteo de los concurrentes al próximo reemplazo del ejército, son en número de 203, según las listas expuestas en los bajos de las Casas Consistoriales de la expresada ciudad.

Nos comunican de Tortosa que anteayer se abrió nuevamente al culto la iglesia de San An-

tonio después de restranrada y consolidada por el arquitecto don Juan Abril y el pintor don Antonio Serveto. El gremio de labradores que le ha costado todo, puede con razón mostrarse satisfecho.

Hoy a las nueve de la mañana habrá misa cantada a toda orquesta siendo celebrante el I. S. don Ramón O'Callaghan, canónigo doctoral, y predicando el doctor don Manuel Gomez, cura párroco, y por la tarde en la plazoleta de frente la iglesia el baile tradicional y encanto de panoli.

Según noticias, el 8 de Febrero próximo debutará en el teatro Fortuny de Reus una aplaudida compañía de ópera italiana de la cual forma parte la distinguida diva señora Galvani.

Dicha compañía dará solo cuatro funciones pues al terminar las mismas debe partir para América.

De Todas Partes

De una curiosa estadística entresacamos los datos siguientes, que demuestran que España figura en preferente lugar tocante a ilustración y a igual altura que otras naciones que siempre habíamos tenido por más instruidas:

Portugal, número de los que no saben leer, 67'35 por 100; Italia, 52'93; Hungría, 37'69; Rusia, 36'42; Austria, 32'70; Grecia, 28'18; Rumania, 17'75; Bélgica, 15'22; Turquía europea, 14'79; España, 3'60; Francia, 3'50; Inglaterra, 3'49; Alemania, 3'49; y Dinamarca, 0'49.

De modo que, lejos de ser España uno de los países más atrasados en instrucción, es de los más adelantados, teniendo por delante solo cuatro naciones, por detrás todas las demás.

En Francia, de 300.081 mozos que ingresaron en las filas del ejército en 1895, había cerca de 30.000 que no sabían leer ni escribir.

La locura se enseñorea del trono de Baviera. El anterior monarca, el protector de Wagner, murió demente, y a su sucesor, el rey Othon, le ecarre lo mismo.

El desgraciado soberano vive recluido en su castillo de Torstenried, cerca de Munich.

En sus momentos de lucidez conversa con las personas que le rodean. Algunas veces las invita a su mesa, pero no come con ellas; prefiere comer fiambres y frutas al descuido, mejor tomarlas de una mesa bien servida.

Con frecuencia sucede que el rey Othon, hallándose de paseo, se lleva a la boca puñados de hierba y de tierra.

El explotador francés Mr. Fillet, que acaba de llegar a M rsella, tras detalles muy exactos de la insurrección de los fahavales de Madagascar, reprimida tan enérgicamente por el general Gallieni.

Se han declarado en huelga pidiendo aumento de jornal, unos 1.000 trabajadores de la fábrica de artículos de lana establecida en Hobecken, cerca de Amberes.

Austria-Hungría ha prohibido la importación en el imperio de ropas viejas, trapos y lanas, artículos de género contamaj procedentes de la India.

El conde de Montabello, embajador francés en San Petersburgo, entregó anteayer al Tzar Nicolás el álbum que le ofrece el presidente de la República, formado por preciosa colección de acuarelas del notable pintor francés Detaillo. Acompaña el regalo una cariñosa carta de monsieur Faure.

Niepece y Daguerre, no pudieron nunca imaginar las múltiples aplicaciones que con el transcurso del tiempo había de darse a su invento.

Hoy se fotografía todo, y de aplicación en aplicación ya se hace eso con los latidos del corazón.

A Mr. Holowinski es a quien se le ha ocurrido esto, combinando un método enteramente automático para fotografiar los ruidos cardiacos. Este método descansa sobre el hecho de que la tensión periódica de las vibraciones sonoras de los ruidos estetoscópicos; sino también con las sacudidas mecánicas que la acompañan y que se propagan por toda la superficie del torax. Esas sacudidas son imperceptibles para el oído a causa de su pequeña frecuencia, por más que se las siente con la impresión del dedo.

Para fijar fotográficamente esas sacudidas micrónicas con el estetoscopio, Mr. Holowinski utiliza todo esto: un micrófono perfeccionado, un teléfono óptico excitado por el micrófono y cuyo diafragma produce los anillos coloreados de Newton, un sistema óptico para iluminar los anillos y reflejar la imagen real, y un tambor envuelto en un papel muy sensible que protege la cámara fotográfica.

Un aficionado valenciano ha hecho la estadística de todos los primeros premios de la Lotería en el año 1896. Según ella, en Valencia sólo correspondió en todo el año una suerte de pesetas 100.000 el número 19.448.

Los jugadores de Madrid cobraron 2.140.000 pesetas por los 16 primeros premios, de otros tantos sorteos; le siguen Barcelona con pesetas 1.290.000 por ocho primeros premios; Bilbao con tres premios, sumando 300.000 pesetas, Cartagena con dos premios importantes, pesetas 220.000 Zaragoza con dos primeros premios de 80.000 pesetas, y los demás premios en poblaciones donde no les ha tocado el «gordo» más que una sola vez. Pero la población más afortunada ha sido Almería, en donde cayeron los tres millones de pesetas en el sorteo de Navidad.

La *Revue Scientifique* refiere que *Garden and Forest* da algunos detalles acerca del *Silphium laciniatum*, cuyas hojas tienen la propiedad de indicar en cierta medida el Norte y el Sur. El Sr. Hill, de Chicago dice que las hojas de esta planta tienen una tendencia evidente a la orientación N.S.; y también las del *Silphium terebinthinaceum*.

El 75 por 100 de las hojas de este último puede decirse que están orientadas en este sentido. Hay que tener en cuenta la edad de las hojas. Las plantas jóvenes son las que presentan más marca la orientación; las hojas radicales se tuercen de manera que se pongan sus caras al O. y al E., y por lo tanto las puntas al N. y al S. En las plantas viejas se apartan las hojas con frecuencia, y ya no es fácil que suministren datos ciertos.

Sir José Hooker ha hecho notar que se podría hacer un buen uso de esta planta, y viajando en ferrocarril se podría fácilmente decir si el camino cambiaba de sentido con solo mirar a los *Silphium* esbarcados por la llanura.

En la mañana de anteayer se declaró un incendio a bordo del velero austriaco «Elena» que cargado con 4.548 latas de petróleo estaba fondeado en Burdeos. Salvóse toda la tripulación que tuvo, sin embargo, dos hombres heridos.

Ha termido la vista de la causa criminal incoada a demanda de Mr. Boque, dueño del café diván de Toulouse, contra los señores Rochefort y Delpierre, de la redacción del *Intransigeant*, por injuria y difamación, siendo condenados los demandados a 100 francos de multa y 500 de indemnización. Además de esto ha dado el Tribunal a Mr. Baque el derecho de hacer insertar el fallo citado en cinco periódicos a expensas de Mr. Rochefort.

Seguramente nuestros lectores no han olvidado el nombre del teniente coronel retirado don Vicente Rodríguez, de aquel militar pundonorosísimo que, teniendo cuatro hijos en Cuba— todos oficiales.—se opuso a que el señor ministro de la Guerra evitase, dictando una disposición justísima, que su quinto hijo pasara a aquella Antilla, adonde le había correspondido ir por virtud de un sorteo.

Ese rasgo nobilísimo y patriótico del teniente coronel Rodríguez fue elogiado por toda la prensa con el mayor entusiasmo, y el bizarro militar fue felicitado por el señor ministro de la Guerra.

Marchó a Cuba el capitán don Mariano Rodríguez, y apenas llevaba tres meses en la Isla, y después de haberse distinguido por su bravura en numerosos combates, cuando la fiebre amarilla hizo presa en él llevando al sepulcro a aquel soldado valeroso.

En estos momentos de terrible aflicción para el teniente coronel Rodríguez, sírvale de lenitivo la certeza de que todos los buenos españoles, que ya le conocen, le acompañan en su justo pesar.

Es en Roma objeto de muchísimos comentarios la salida repentina del general Baldissera de Massowah dirigiéndose a Italia.

Es probable que el generalísimo, que es también gobernador de la Erytres, haya sido llamado de repente a Roma por el rey Humberto, quien desea tener una entrevista con él antes de que el Mayor Norazzini regrese al Africa para la delimitación de las fronteras italo-abisinias, tanto más que según se dice toma aquel monarca que el Mayor sea hombre demasiado conciliador.

Desde el 8 del corriente están cayendo en Nueva Gales del Sur, Queensland y otros puntos de Australia abundantes y benéficas lluvias.

Siguen con expectativa de satisfactorios resultados las negociaciones que ha entablado Bulgaria para ajustar tratados de comercio con Inglaterra, Francia, Italia y Bélgica.

En San Sebastián ha sido detenido el súbdito francés León Cornet, dependiente de una casa de Banca de Burdeos, que se fué con 20.000 francos, importe de una letra que le mandaron cobrar.

En el hospital Tenon, de París, ha estallado una epidemia de nuevo género. Una parte de sus enfermos son súbitamente atacados de locura, la cual manifiéstase en unos por furiosos accesos, mientras que en los demás reviste forma tranquila.

Hasta ahora se han registrado nueve casos ocurridos en los días 3 y 4 del corriente mes. Entre esos desdichados los hay de los dos sexos.

Los médicos están muy preocupados de este fenómeno, y en vano tratan de darle una explicación lógica y admisible.

Estado general del movimiento de enfermos en los hospitales y enfermerías, correspondiente a la tercera docena de Noviembre de 1896:

Fiebre amarilla.—Existencia anterior, 1.564; entrados, 1.134; salidos 848; muertos, 380; quedan, 1570.

Disentería.—Existencia anterior, 338; entrados, 161; salidos, 128; muertos, 26; quedan, 345.

Paludismo.—Existencia anterior, 3.640; entrados, 3.429; salidos, 2.514; muertos, 27; quedan, 4.528.

Fiebre tifoidea.—Existencia anterior, 163; entrados, 54; salidos, 66; muertos, 7; quedan, 144.

Tuberculosis pulmonar.—Existencia anterior, 98; entrados, 51; salidos, 29; muertos, 11; quedan, 109.

Otras enfermedades.—Existencia anterior, 13.486; entrados, 11.529; salidos, 8.598; muertos, 69; quedan 16.708.

Heridos.—Existencia anterior, 258; entrados, 125; salidos, 165; muertos, 10; quedan. 200.

Total.—Existencia anterior, 20.498; entrados, 16.623; salidos 12.383; muertos, 530; quedan, 24.208.

Proporciones de morbosidad y mortalidad: Mortalidad por 1.000 del contingente, 2,45.

Proporción de 1.000 de enfermos con relación a las fuerzas, 185,60.

Proporción por 1.000 de muertos, con relación a asistidos, 14,27.

Fiebre amarilla: Enfermos de fiebre amarilla, 2.798.

Proporción de enfermos por 1.000, con relación al contingente, 13,99.

Proporción de mortalidad por 1.000, con relación a asistidos, 135,80.

El papa está mejor de salud y los médicos le recomiendan ahora, para que nos evite zozobras y disgustos, que no pase jamás repentinamente del calor al frío ó viceversa.

Aconsejanle también los facultativos que se alimente casi exclusivamente de huevos frescos ó del día remojados con vino rancio, salvando así el insigne anciano el inconveniente de que la masticación lo es muy difícil.

Aunque León XIII goza de buena salud, teniendo en cuenta la avanzada edad que tiene, obsérvese que anda cada día más encorvado, achaque que no se le va, naturalmente, cuando está sentado ó de pie.

Leemos en *La Concordia de Vigo*:

«En el batallón de San Quintín hay un soldado que domina á la perfección el más extraño y original de los instrumentos.

Este soldado músico, ó este músico soldado, ejecuta con rara maestría las más difíciles piezas musicales, valiéndose de que diran nuestros lectores, pues de una lata vacía de aquellas en que viene el petróleo.

El profesor, hay que llamarle así, toma la lata con las dos manos, y acercando la boca á la parte sin fondo, sopla con diversas inflexiones en uno de los ángulos del instrumento, y con esto sólo y con algunos golpes dados con los dedos, que le sirven de acompañamiento, hace verdaderas maravillas.

Ante un numeroso público que se reunió á la novedad, tocó diversas composiciones musicales entre ellas la marcha de *Cádiz*, perfectamente ejecutada.

Dicho soldado se llama Serapio Arana, es natural de Bilbao.

Dice *Le Figaro* de París que el movimiento feminista sigue prosperando en Francia bajo la presidencia de la señora Pagnón.

La «Liga de derecho de las mujeres» conquista por etapas los poderes públicos.

En la última sesión celebrada por la Liga M. Beauquier, diputado por el departamento del Doube, ha anunciado que la cuestión electoral para las mujeres en los tribunales de comercio será inscrita en un orden del día en la Cámara.

Por el Gobierno argentino se ha dictado una ley, mediante la cual condénase á los celibatarios de más de 20 años y menos de 80 á satisfacer un impuesto hasta el día que contraigan matrimonio.

Entre los 75 y los 80 años, el impuesto será de algunos céntimos; pero entre los 50 y los 75 la cosa varía y satisfarán 150 pesetas mensuales. Como se ve, el ser soltero en la República Argentina constituye un lujo algo costoso.

Los viudos podrán librar á sus costillas por espacio de tres años. Por lo que concierne á las viudas, éstas no estarán bajo la acción de la ley desde el momento en que pasen de los 30 años. No teniéndolos, serán consideradas celibatarias mientras no se casen.

Uno de los artículos más curiosos de la ley argentina es, sin género de duda, el quinto. Véase lo que dice: «Los celibatarios, hombres y mujeres, que sin razón legítima rechacen á los que los pidan en matrimonio y rechacen casarse serán condenados á la multa de 500 duros, que se entregarán á la persona cuya demanda haya sido rechazada.»

El texto de ese artículo es realmente peligroso y puede ser explotado por aquellos individuos de poca conciencia. Ya vemos descargarse una nube de pretendientes sin dinero y en estado de merecer sobre las jóvenes casaderas y ricas que haya en la República Argentina. Si éstas rehuyen casarse, la negativa no importe, tanto mejor, porque así podrán reunir por medio de las multas una fortuna sin pasar por la vicaría y experimentar las contingencias del matrimonio.

En Tánger ha sido vilmente asesinada un joven mora que se dirigía á su aduar conduciendo una vaca.

El robo de ésta parece que fué el fin que perseguían los criminales.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—El Santísimo Nombre de Jesús, S. Antonio abab. y Sta. Rosalina cartujana.

SANTOS DE MAÑANA.—La Cátedra de San Pedro en Roma y santa Prisca virgen y martir.

Oración de Cuarenta Horas

Sta. Clara.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de tres y media á seis y cuarto, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de Maria

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en San Francisco.

Sección Oficial

Movimiento del puerto

ENTRADAS DEL DIA 15

De Valencia en 1 día v. «Cervantes», de 296 ts., c. Rams, con efectos, consignado á José Maria Ricomá.

De Vinaroz en 3 días pol. gol. «Catalán», de 51 ts., c. Martorell, con tránsito, consignado al mismo.

De Blanes en 1 día l. «Santo Cristo 2.º» 15 ts., capitán Arnijos, con efectos consignado á J. Mallol.

De Marsella y esc. 7 días v. «Cabo San Sebastián», de 1178 ts., c. Zorrozuza, con efectos, consignado á M. Peres.

De Cartagena en 2 días v. «Tellus», de 784 ts., capitán Svelberg, con tránsito, consignado á Ferrer y Mary.

DESPACHADAS

Para Beleware c. «Parnasso», e. Nilsen, con lastre.

Para Barcelona pol. gol. «Catalan», c. Martorell, con tránsito.

Para Barcelona vap. «Cereantes», c. Rams, con efectos.

De Cullera y esc. l. «Josefina», c. Gallart, con bocoyes vacíos.

Para Bilbao y esc. vap. «Cabo San Sebastián», capitán Zorrozuza, con efectos.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillen» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior....	63'45
4 por 100 Exterior....	77'65
Amortizable.....	75'00
Cubas 1886.....	91'75
Idem 1890.....	77'62
Coloniales.....	73'00
Nortes.....	25'90
Francias.....	17'95
Orenses.....	10'80
París exterior.....	62'43
Madrid interior.....	63'45
París á la vista.....	24'30
Londres á la vista...	31'35

Recibe Órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 5.

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Rafael Ledesma, coronel de Gravelinas.

Parada Luchana. Visita de Hospital y provisiones, capitán 4.º de Albuera.

Paseo de enfermos, Luchana. El capitán Sargento Mayor, *Bautista Obiol*.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—José Gandía Serra. DEFUNCIONES.—Bautista Bonat Salom, Nazaret; 5.—Maria del Loreto Cañellas Nebot é Ignacia Gonsé Sarda, (Beneficencia).—Ramón Real Menanare, (Hospital militar). MATRIMONIOS.—Juan Labastida Torres con Angela Robles é Ibañez.—Francisco Garcerá Soler con Carmen Companys Alcausa.

Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Administración Central.....	2'50
Fielato del Olivo.....	41'18
Id. de Tetuán.....	62'29
Id. del Puente.....	219'45
Id. de San Pedro.....	26'50
Id. del Muelle.....	69'20
Id. de la Cantera.....	94'52
Id. de la Cadena.....	71'10
Total pesetas.....	586'74

Tarragona 16 de Enero de 1897.

Matadero público

Reses sacrificadas el día de la fecha

Ternera.....	0.—Peso 00'0 kilos.—Pesetas 00'00
Bueyes.....	3.—Peso 699'1 kilos.—Pesetas 133'33
Carneros....	50.—Peso 630'2 kilos.—Pesetas 125'93
Cerdos.....	16.—Peso 1278'0 kilos.—Pesetas 88'40
Cabritos....	0.—Peso 00'0 kilos.—Pesetas 00'00
Total.....	347'66

Tarragona 16 de Enero de 1897.

Sección amena

JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

BLANCO A MADRID

La solución en el número próximo.

Solución al anagrama: JOSE DE ESPRONCEDA.

Telegramas

Madrid, 16, 5'10 t.

La noticia de que algunos diputados yankees han propuesto votar algunos cientos—no miles—de millones para comprar la isla de Cuba, recuerda las diversas tentativas hechas por los Estados Unidos con el mismo fin, y nadie cree que llegue á ser propuesta en serio la compra, pues esto sería inferir á España una ofensa que, indudablemente, no está en el ánimo del Gobierno de Washington.

Muchos hacen memoria de las palabras de don Manuel Becerra cuando en 1870, al iniciarse en Consejo de ministros una conversación acerca de este asunto, dijo al general Prim:

—Señor Presidente, si continúan ustedes tratando este tema, me levanto y me voy. Ni como individuo del Gobierno, ni como español, quiero oír hablar de vender un pedazo de la patria.

Y la conversación no siguió adelante.

Madrid, 16, 5'15 t.

Los ánimos, entre la gente política, están bastante excitados con motivo de la actitud en que á propósito del general Blanco y de la significación que á éste y á sus actos se atribuye, se han colocado *El Imparcial*—censurándole—y *El País*, defendiéndole.

Los ministeriales dicen que no hay motivo para tal excitación y recomiendan que cuando el general venga á Madrid se imite el ejemplo dado por Barcelona, que ha estado y está con su antiguo capitán general respetuosa y cortés, sin caer en ninguna clase de exageraciones, que siempre serían inoportunas cuando menos.

Madrid, 16, 5'30 t.

Parece que el Gobierno está inclinado á que el indulto con que será solemnizado el

del santo del Rey sea lo más amplio posible en armonía con los generosos deseos manifestados por su majestad la Reina.

Al efecto, por el ministerio de Gracia y Justicia y la Dirección general de Establecimiento penales están reuniéndose los datos que servirán de base para la concesión de dicha gracia.

Asimismo será festejado el santo del Rey con la firma de condecoraciones y otras mercedes análogas, según propuestas de los distintos ministerios.

Madrid, 16, 5'45 t.

Personas de la intimidad del señor Cánovas, dicen que este ilustre estadista, al serle comunicada la nueva intención yankee de comprar la isla de Cuba, ha dicho:

—Antes que vender la isla, España preferiría perderla. Ningún político español, desde los carlistas á Pi y Margall, admitirían una proposición para vender la tierra en que tenemos enterrada tanta sangre y tanto oro, que representa nuestras glorias y es un pregón vivo de cuanto hizo España por la civilización y la humanidad.

Madrid, 16, 6'10 t.

El *Heraldo* ha recibido despachos de Londres en los que se dice que se insiste en que una numerosa partida insurrecta atacó á Santa Clara, resultando muerto en el combate Quintín Banderas.

Dicen también los mencionados telegramas que la prensa inglesa, tratando de las reformas para Cuba, dice que aun que no sean del gusto de todos los españoles, merece por ellas elogios el señor Cánovas.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Tarde.—Las zarzuelas «El alcalde interino», «Las amapolas» y «De vuelta del Vivero».

Noche.—Las zarzuelas «De vuelta del Vivero», «El cabo primero» y «La marcha de Cádiz».

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TOET

OSTRAS DE SANTANDER

Es una creencia tan errónea como extendida la suposición de que son mejores que los españoles los productos extranjeros.

Por fortuna, la industria ostrícola ha progresado tanto en nuestro país, que las de Santander compiten ventajosamente con sus similares de Marennes y de Arcachón.

Cuanto las han probado, lo reconocen así y de ahí que su consumo aumente extraordinariamente. En Tarragona se expenden en estado inmejorable de frescura, por conservarse en depósito flotante en el mar y recibirse casi diariamente.

Se venden á 3 y 4 REALES DOCENA, según tamaño en la pastelería.

LA FLOR DE LA ESPIGA

APODACA, 44

LAS CAROLINAS

GRAN DEPÓSITO DE OSTRAS

En este antiguo y acreditado establecimiento se venden en estado inmejorable de frescura, las siguientes clases de

Ostras verdes de Marennes, á 6 reales docena.

Ostras de Santander, á 4 reales docena.

Ostras verdes de Arcachón, á 2 reales docena.

LAS CAROLINAS-Rambra de S. Juan

PARA LIVERPOOL



Silrá de este puerto el martes 19 del corriente el vapor español

TERESA

Admite carga. Lo despacha don Modesto Férech.

Colegio del NIÑO JESÚS

Plaza de la Fuente, 16.—Tarragona

En este colegio, que cuenta diez y seis años de existencia, dirigido por su mismo fundador, que siempre se ha visto honrado con la confianza de muchas y distinguidas familias de la capital y de la provincia y al cual, en la actualidad, como de ordinario, asisten un centenar de escolares próximamente, se admiten alumnos de 1.º y 2.º enseñanza internos, á media pensión, recomendados y externos, y desde el año anterior, al igual que en otras ocasiones calamitosas para el país, tiene establecidas condiciones tan sumamente ventajosas que hasta se admiten pensionistas por CUATRO Duros Y MEDIO mensuales.—León Ferrer Gm

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., Plazas, Dinero. Lists various goods like wine, oil, and flour with their prices.

ANUNCIOS



CENTRO VITICOLA AMPURDANES
Viveros y plantaciones
DE
CEPAS AMERICANAS
Los más importantes de España
Injertos, Barbados, Estacas
Plantas para tierras calizas
Especialidad en injertos sobre variedades de selección.
Mallou, Barneda y Llonch
PROPIETARIOS VITICULTORES
FIGUERAS (GERONA)
Pídase el folleto ilustrado descriptivo de las principales variedades, y el precio corriente para la próxima temporada 1896-97.

LA PARISIÉN
CORSETERIA
UNION, 6, PRAL-TARRAGONA
Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.
HECHURA PARISIÉN
princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla, Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventrosas.
Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.
UNION, 6, PRAL-TARRAGONA

GRAN LIQUIDACION
DE LA ANTIGUA CASA
VIUDA FONTANILLES
Portalet, 5-Tarragona
Nuevas y positivas rebajas de los géneros que quedan de existencia.

Capas á precios de fábrica
Grande y variado surtido de capas con elegantes embozos desde
15 A 125 PESETAS
En todos los demás artículos se hacen GRANDES REBAJAS.
CERRADO LOS DIAS FESTIVOS
F. GÜELL
39, Mayor, 39-TARRAGONA

Sociedad general de Transportes Maritimos de Marsella
SERVICIOS DEL MES DE ENERO DE 1897
LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés
ITALIE
LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA
Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses
el día de Enero el y el día 26 el LES ALPES
Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPANIA, plaza de Palacio.-BARCELONA.

DISPONIBLE
Los señores...
Parece que el Gobierno...
La conversacion...

Boletín de Barcelona
Cambios corrientes...
Londres á la vista...
Paris á la vista...
Madrid interior...
Paris á la vista...
Londres á la vista...

TERESA
Administra...
El Colegio del Niño Jesús
DISPONIBLE